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Épître 
 
À tous nos amis et nos amies par-delà le monde, 
 
Cette année nous avons passé un week-end de partage et de communion au domaine de 

Lazaret à Sète, à 2 pas de la mer méditerranée. Nous nous sommes rassemblés avec pour 
objectif de nous questionner sur la façon de s’ouvrir à la voix intérieure et à la voie sur 
laquelle nous guide l’Esprit. Cette assemblée était d’autant plus exceptionnelle qu’elle a été 

suivie du bicentenaire de la Maison Quaker de Congénies. 
 
En lien avec ce thème, nous avons invité David Lorimer, écrivain et conférencier, à nous 

faire une présentation sur sa vision de ce qu’est l’Esprit et la manière de s’ouvrir à celui-ci. 
Sa présentation riche et complexe nous a rappelé que l’amour est une force 

 
Il est important de se connaître soi-même pour connaître l’Esprit. 
 
Elle a été complémentée par l’enseignement de moyens simples pour se rendre disponible 

au divin. Des activités physiques qui nous ont permis de reprendre conscience de notre 

corps et de son lien à la lumière intérieure. Nous avons également pratiqué le lâcher prise à 

travers de méthodes créatives. Après nous être écouté nous-même, nous avons fait 
l’expérience de l’écoute active profonde afin de se trouver en nous connectant aux autres. 
 
Il faut se connaître soi-même pour être reconnu. 
 
Le contexte géopolitique européen actuel nous a ensuite amené à discuter de la paix en 

Europe. À cette occasion nous avons accueilli des représentants des organisations 

EMES-FWCC, QCEA, Friends House Moscow et QUNO. Les présentations de ces 

différentes institutions nous ont permis de prendre connaissance des activités menées par 
les quakers en Europe, notamment sur le conflit entre l’Ukraine et la Russie. Nous avons été 

inspirés par les actions de ces différentes organisations. Nous sommes reconnaissant 
envers les organisations et les Amis d’Europe de l’Est qui sont acteurs d’aide et de paix en 

ces temps de conflit en Europe. 
 

Comment est-il possible de continuer à suivre notre témoignage de paix en temps de 

guerre ? 

 
En arrivant à la Maison Quaker de Congénies, nous avons été accueillis très 

chaleureusement par les amis résidents ainsi que d’autres Amis résidant proche du village. 
Quelle joie, de se trouver ensemble dans ce lieu charmant rempli d’Histoire à l’occasion de 



son bicentenaire. Cela nous a donné la chance de nous plonger dans l’Histoire des 

protestants de la région en compagnie des habitants de Congénies lors d’une conférence de 

Patrick Cabanel qui a réuni 120 personnes. Cela avec les présentations données par Jean 

Paul Chabrol et Edouard Dommen nous a démontré l’esprit de résistance et de résilience 

des protestants du 17ème siècle. Pour les premiers quakers français, l’Esprit les conduit à 

faire face à la violence par la non-violence. 
 
La force de l’Esprit peut se manifester partout, y compris dans l’adversité. 
 
Lors d’une table ronde regroupant des amis de France et du Québec, la nécessité d’avoir 
plus de contenus en français et de renforcer les liens entre les communautés quaker 
francophones à travers le monde a été soulevée. 
 
Cela nous a rappelé que la vie spirituelle individuelle est essentielle à la construction 

de la communauté quaker et que c’est l’individualité de chacun qui nourrit notre vie 

collective. 
 


